

Lunes 26 de noviembre de 2018

Última modificación 26.11.2018

Reforma Agudiza caída producción de Pemex Reuters Cd. de México (26 noviembre 2018).- La producción de petróleo de Pemex siguió cayendo en octubre para continuar en niveles mínimos en décadas, al tiempo que las exportaciones también registraron un declive, según cifras de la empresa. La producción de crudo fue de 1.764 millones de barriles por día (bpd) en el décimo mes del año, lo que representó 7.3 por ciento menos que en octubre de 2017. Por su parte, las exportaciones se ubicaron en 1.027 millones de bpd en octubre frente a 1.206 millones de bpd en septiembre y 23.5 por ciento por debajo de octubre de 2017. La petrolera estatal solamente está vendiendo al exterior crudo pesado Maya. Desde septiembre del año pasado no exporta Olmeca y desde junio no lo hace con Istmo. Pemex ha dicho que la producción ha caído debido a la declinación natural de sus yacimientos y por los recortes de inversiones en años recientes por la caída de los precios internacionales del crudo. P.C. PEMEX, sector energético, producción Espanta AMLO inversión extranjera, afirma WSJ REFORMA / Redacción Bajo el encabezado "El Presidente electo mexicano, López Obrador, está espantando a los inversionistas extranjeros", The Wall Street Journal publicó ayer una nota sobre el próximo Mandatario. El periódico estadounidense indica que en los meses que siguieron a la victoria del 1 de julio de Andrés Manuel López Obrador, el peso y las acciones mexicanas se recuperaron cuando los inversionistas parecían dispuestos a darle el beneficio de la duda. Pero, desde entonces, señala el diario, el tabasqueño canceló el proyecto del Nuevo Aeropuerto Internacional de México y anunció consultas públicas para que los votantes tomen decisiones clave sobre políticas públicas. "Creo que López Obrador ha mostrado sus verdaderos colores", dijo Walter Molano, economista jefe de BCP Securities. "Ni siquiera ha asumido el cargo de Presidente y está mostrando una verdadera racha autoritaria". Varios gestores de fondos de mercados emergentes están reconsiderando las inversiones en México o reduciendo la exposición. "Invertimos a largo plazo en México y nos está afectando, para ser sinceros", declaró Paul McNamara, quien opera un bono de mercados emergentes para el administrador de activos suizo GAM Holding y señala que está analizando reducir sus activos mexicanos. Alejandro Schtulmann, director de la firma de análisis de riesgos Empra, dijo que había ganado un contrato para hacer un análisis de riesgo para una compañía interesada en un proyecto de infraestructura energética de 100 millones de dólares, pero su contrato quedó en suspenso tras la cancelación del NAIM. P.C. AMLO, inversión extranjera, inversión Teme textil por lista de escaso abasto Frida Andrade Cd. de México (26 noviembre 2018).- Con la entrada en vigor del Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP), la industria textilera mexicana estará en desventaja, debido a que se mantuvo la 'Lista de escaso abasto' como parte del texto, aseguró José Cohen Sitton, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex). Dicha lista refiere a que Vietnam pueda importar insumos de países que no son parte del CPTPP, como China, para enviarlos directamente o usarlos para elaborar productos, los cuales serían enviados a México sin arancel, explicó Cohen Sitton. "El Tratado fue firmado con unas condiciones que desfavorecen absolutamente a la industria y dentro de estas condiciones está la existencia de una carta (lista) de escaso abasto, la cual prácticamente va a permitir la entrada de bienes no originarios (de los miembros del CPTPP), o sea que van a poder ser telas chinas, productos que provienen de otros lugares, exportados sí por Vietnam y con cero aranceles al País", detalló. P.C. Canaintex, industria textil El Economista Cae crecimiento en salarios a nivel global, apenas registra 1.8%. OIT María Del Pilar Martínez En 2017, el crecimiento mundial de los salarios cayó a su nivel más bajo desde 2008, muy por debajo de los niveles anteriores a la crisis financiera mundial, según un nuevo informe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El Informe Mundial sobre Salarios 2018/2019 constata que en términos reales (ajustados a la inflación) el crecimiento mundial del salario se desaceleró, pasó de 2.4% en 2016 a 1.8% en 2017. Las conclusiones se basan en datos de 136 países. P.C. OIT, empleo, salarios Quita Hacienda apoyo a Magna; Premium suma un mes sin subsidio Karol García En la última semana de la presente administración se eliminó por primera vez el subsidio a la gasolina regular, lo que significa que del 24 al 30 de noviembre los automovilistas pagarán un Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) de 4.59 pesos por litro del combustible, mientras que para la Premium se acumuló un mes en que se eliminó también este apoyo y los consumidores han pagado 3.88 pesos por litro. Únicamente el diesel mantuvo un estímulo a 27.8% del impuesto, que son 1.405 pesos por litro menos, con lo que la cuota disminuida de IEPS queda en 3.63 pesos por litro, determinó la Secretaría de Hacienda. La gradual eliminación de estos apoyos obedece a que los precios estadounidenses en las gasolineras de referencia que componen la fórmula final al consumidor (ya que México importa más de 65% de las gasolineras) han caído a partir de que concluyó el verano, por la disminución de la demanda y los volúmenes en los inventarios de comercialización. P.C. SHCP, sector energético, gasolina, subsidios, impuestos Instalarán sesión permanente en la CONASAMI, definirán incremento 2019 María Del Pilar Martínez La Comisión Nacional de Salarios Mínimos (CONASAMI) convocó el próximo jueves 29 de noviembre a sus representantes -patrones, trabajadores y gobierno- para instalar la sesión permanente para definir el incremento a los mínimos que habrán de aplicarse para 2019. En esta ocasión corresponde a la actual administración, encabezada por el secretario de Trabajo y Previsión Social (STPS), Roberto Campa Cifrián iniciar los trabajos de la CONASAMI, y corresponde a la nueva administración, que estará a cargo de Luisa Alcalde Luján, concluirlos. Los planteamientos que se han hecho hasta ahora van desde un incremento de 15.4% para pasar de 88.36 pesos a 102 pesos, según ha declarado la próxima secretaria de Trabajo, Luisa Alcalde. P.C. CONASAMI, STPS, salarios Invertir en vieja infraestructura energética es como invertir en caballos para el transporte. Tony Seba Claudia Juárez Escalona México debe abrir el mercado energético a la inversión en nuevas tecnologías, con reglas claras y transparentes, no hacerlo, mantendrá al país en rezago con modelos obsoletos, de acuerdo con Tony Seba, experto en energías alternativas. Afirmó que cualquier país que siga invirtiendo en la vieja infraestructura energética “es como un país invirtiendo en caballos para transportación, es una vuelta a un modelo que es obsoleto y lo que requiere México es abrirse a la inversión en nuevas tecnologías”. P.C. sector energético, inversión, tecnología Deuda Externa de México: ¿A quién le debe México? ¿Cuánto debe? Ana Karen García La deuda externa pública de México asciende a casi 200,000 millones de dólares, que representan 18% del tamaño total

de la economía mexicana medida a través del Producto Interno Bruto (PIB). La deuda externa del país está financiada principalmente por acreedores privados. Estados Unidos es el más importante, con 37% del total, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a septiembre del 2018. P.C. finanzas públicas, deuda pública

Incertidumbre global aleja del país a los capitales: Banxico Yolanda Morales México registró salidas netas de capital por 1,886 millones de dólares entre julio y septiembre, por primera vez en un año, informó el Banco de México (Banxico). Este retorno de inversiones de cartera es el segundo más amplio en lo que va de la administración de Enrique Peña Nieto, sólo superado por el del año 2017, en medio del inicio de la nueva administración en Estados Unidos, cuando volaron 3,557.2 millones de dólares del mercado mexicano. P.C. Banco de México, fuga de capitales

Coneval pide metas claras para nuevos programas sociales Belén Saldívar El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) pidió al gobierno entrante de Andrés Manuel López Obrador tener metas claras para los nuevos programas sociales que desea impulsar. Gonzalo Hernández Licona, secretario ejecutivo del Coneval, informó que hace algunas semanas se reunió con el equipo de transición del nuevo gobierno para dar detalles de cómo diseñar y crear los nuevos programas sociales. “Hace dos semanas tuvimos un taller con Gerardo Esquivel, propuesto como próximo subsecretario de Egresos de Hacienda, en donde asistieron las personas encargadas de diseñar los programas. Ese fue un buen paso porque quiere decir que hay voluntad de conseguir resultados”; declaró al término de su participación en el Foro entre Legisladores en materia Hacendaria, en la Cámara de Diputados. P.C. Coneval, programas sociales, seguridad social

La Jornada FMI pondrá a disposición de Argentina 7.600 mdd Sputnik Buenos Aires. El Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció este lunes la concesión a Argentina de 7.600 millones de dólares, sujetos a la aprobación de la junta directiva, como parte del nuevo acuerdo alcanzado entre el organismo y el Gobierno del país austral. "La finalización de la revisión está sujeta a la aprobación de directorio ejecutivo del FMI y pondrá a disposición 7.600 millones de dólares", señaló este lunes la entidad en un comunicado. Una delegación del Fondo encabezada por Roberto Cardarelli estuvo en Argentina entre el 9 y el 16 de octubre. P.C. FMI, Argentina, economía mundial

Drástico recorte de producción y empleo, anuncia GM Reuters Detroit/Washington. General Motors Co reducirá significativamente la producción de autos en Norteamérica, dejará de construir algunos modelos con un bajo volumen de ventas y eliminará empleos, en su mayor reestructuración en una década. GM anunció que se enfocará más en vehículos eléctricos y de conducción autónoma, sostuvo la fuente. P.C. industria automotriz, General Motors, producción, empleo

Históricas, las transferencias de mexicanos al exterior Roberto González Amador En el transcurso de la administración del presidente Enrique Peña Nieto, que concluirá el viernes próximo, empresas y ciudadanos mexicanos transfirieron a bancos en el extranjero recursos por un monto sin precedente, que en términos comparativos supera incluso el saldo de la deuda externa del gobierno federal, revela información oficial. Entre el último trimestre de 2012 y septiembre de 2018 las transferencias de mexicanos a bancos en el extranjero sumaron 99 mil 961.8 millones de dólares, de acuerdo con información del Banco de México (BdeM). P.C. sistema financiero, flujos de capital

Estiman crecimiento promedio de 1.4% anual en próximo bienio Redacción Ciudad de México. Para los próximos dos años, México registraría un crecimiento económico promedio de 1.4 por ciento anual, estimó Eduardo Loría, del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (CEMPE), de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Explicó que el aumento a los precios de energéticos, un posible incremento salarial superior a la productividad, la criminalidad, el aumento en el déficit primario, y falta de cohesión entre los poderes Ejecutivo y Legislativo, son algunos de los factores que se tomaron en cuenta para dichas estimaciones. P.C. crecimiento económico, pronósticos

En el sexenio 15 millones de personas se unieron a sistema financiero Alejandro Alegría Ciudad de México. En el sexenio que está por concluir 15 millones de personas se incorporaron al sistema financiero, con lo que sumaron 54 millones de mexicanos, indicó el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), quien dio a conocer los resultados de la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF). El funcionario federal indicó que el sondeo realizado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) generó información valiosa completa y comparable que antes no tenía, por lo que se pueden tomar medidas para mejorar el acceso al sector financiero de toda la población. P.C. sistema financiero, inclusión financiera

Crece pobreza en áreas rurales de América Latina: FAO Carolina Gómez Mena Ciudad de México. La pobreza en las áreas rurales de América Latina y El Caribe creció nuevamente, alerta la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), organismo que precisó que la migración desde el campo está vinculada a territorios diezmados por la pobreza, inseguridad y vulnerabilidad climática. En su nuevo informe denominado Panorama de la Pobreza Rural en América Latina y el Caribe, detalla que la mayor parte de la migración centroamericana se origina en municipios rurales, incluyendo pequeños pueblos y ciudades con menos de 100 mil habitantes. P.C. FAO, América Latina, pobreza, sector rural

El País Trump amenaza con cerrar la frontera con México de forma permanente ANTONIA LABORDE Las críticas a la Administración de Donald Trump por arrojarle gas lacrimógeno a los emigrantes no han calado en el presidente. Por el contrario, el republicano ha endurecido este lunes aún más su discurso y ha amenazado con cerrar la frontera con México "de forma permanente si es necesario". Mientras una multitud de centroamericanos se aglutina en Tijuana para solicitar asilo a Estados Unidos, la ofensiva en su contra también se hace cada vez mayor. Trump ha reiterado que entre los miembros de la caravana hay “criminales despiadados” y ha solicitado a su país vecino que los deporte. La advertencia llega un día después de los enfrentamientos en la valla que acabaron con 42 emigrantes detenidos en suelo estadounidense y 39 en terreno mexicano. P.C. Estados Unidos, migración

General Motors anuncia una reestructuración que afectará al 15% de la plantilla SANDRO POZZI General Motors, el mayor fabricante de coches de Detroit, anuncia una reestructuración en Estados Unidos y Canadá que afectará al 15% de la plantilla. Alrededor de 14.700 trabajadores se verán afectados por el plan. En concreto contempla cerrar cinco fábricas para adaptarse a las nuevas condiciones del mercado, tras tocar techo las ventas el año pasado. Con la medida se espera ahorrar 6.000 millones de dólares en costes para final de 2020, dinero que se quiere reorientar para invertir en la nueva generación de vehículos eléctricos y autónomos. El ajuste derivado de este recorte en la producción afectará a 14.700

empleados en los dos países, en concreto en Ohio, Michigan, Maryland y Ontario. Los cierres se completarán a finales de 2019. El plan anunciado también incluiría el cese de las actividades en otras dos plantas situadas fuera de la región norteamericana. La medida afecta, así mismo, a dos fábricas que se dedican a ensamblar motores. Las plantas afectadas fabrican actualmente los modelos Chevrolet Volt, Impala y Cruze, LaCrosse de Buick y los Cadillac CT6 and XTS. P.C. General Motors, industria automotriz, empleo Trabajo revisará el poder adquisitivo de las pensiones con el IPC de diciembre MANUEL V. GÓMEZ La evolución de los precios este año va a aumentar más de lo previsto la factura de las pensiones. Cuando se aprobó el presupuesto, se estableció una subida del 1,6%. Pero el IPC a finales de este año va a superar ese porcentaje. Llegará en diciembre al 1,9%, según las previsiones oficiales del Gobierno. Por tanto, si se quiere que los pensionistas no pierdan poder adquisitivo, algo a lo que se ha comprometido repetidamente este Gobierno, tendrán que compensarles. ¿Cuánto supone eso? 385,8 millones, a razón de 128,6 millones por cada décima de desviación, según fuentes del Ministerio de Trabajo. P.C. pensiones, seguridad social Los jóvenes de hoy viven peor que los mileuristas de hace una década LUIS DONCEL Más precarios, más pobres, más pesimistas y muchos, muchos menos. Pero también mejor preparados. Los menores de 30 años viven peor que sus hermanos mayores, los mileuristas de hace una década. Los veinteañeros de hoy crecieron con la palabra crisis cosida a su existencia, y muchos creen que jamás podrán escapar de ella. Precisamente por arrastrar unas expectativas tan bajas han decidido estudiar en masa. Cuentan, así, con más herramientas para enfrentarse al futuro. Al comparar los jóvenes actuales con la generación que estrenó los 20 antes de la crisis que en 2008 sacudió al mundo, dos aspectos llaman poderosamente la atención: la precarización del empleo y la sangría demográfica. El primero se traduce en una devaluación salarial vivida entre 2008 y 2016 por prácticamente todos los trabajadores, pero que se concentró en las franjas de edad más bajas: el salario medio de los menores de 20 sufrió un descenso del 28%; la caída para los de 20 a 24 fue del 15%; y del 9% para los de 25 a 29, según la Encuesta Anual de Estructura Salarial. P.C. jóvenes, empleo, salarios